



Las marismas y las charcas son los principales viveros de mosquitos.

Sólo Punta Umbría y Palos se han visto afectados

En la costa, sin problemas de mosquitos

A. Peinazo

La mayor parte de los pueblos de la costa no conocen, por fortuna para ellos, la molesta presencia de los mosquitos que padecemos aquí en la capital. De todos los Ayuntamientos consultados solo dos han tenido algún problema con los «dichos» insectos: Punta Umbría y Palos de la Frontera.

En la rueda de prensa celebrada en el Ayuntamiento de nuestra capital para explicar el por qué de la presencia de mosquitos en los últimos días, se señaló claramente a Punta Umbría como localidad no colaboradora para la total erradicación de los susodichos insectos. Entre otras afirmaciones, se dijo que el plan elaborado conjuntamente para todos los pueblos de la Costa no estaba siendo cumplido por el Ayuntamiento puntaumbriense. Puestos en contacto con el alcalde, Cayetano Hernández, este comentaba que «nosotros estamos haciendo lo que se acordó en aquella reunión de Ayuntamientos. Lo de las larvas —se refiere al sistema de fumigación no aéreo— lo hacemos dos veces por semana, incluso metiéndonos en zonas de Gibraleón y Aljaraque. Contamos con tres personas para realizar estas fumigaciones». «Lo que pasa —continúa el alcalde puntaumbriense— es que los mosquitos no han parado y nos hemos visto obligados a fumigar con helicópteros, incluso en la Isla de Saltés, que es término de Huelva capital. Por otra parte tenemos tres hombres intoxicados por el tratamiento para las larvas. Por supuesto, nosotros vamos a seguir fumigando aéreamente mientras haya mosquitos».

El presupuesto de la Corporación de Punta Umbría para la lucha contra las plagas de mosquitos es de cinco millones de pesetas.

Otro pueblo afectado por la presencia de mosquitos ha sido Palos de la Frontera. Su alcal-

desa, Juana Pérez Romero, declaró a nuestro periódico: «nosotros hemos seguido el plan elaborado en Diputación. Tenemos tres personas dedicadas a fumigar directamente a las larvas, y no ha habido problemas hasta estos últimos días de mes. Nos hemos visto obligados a fumigar con avionetas, ya que era justamente la época de la Romería. No lo sé seguro, pero parece que los mosquitos venían de la zona de Punta Umbría y la Isla Saltés».

EL RESTO, SIN PROBLEMAS

Ayamonte, Cartaya, Isla Cristina, Lepe, Aljaraque y Moguer, no han tenido problemas en lo que va de verano. Todos estos Ayuntamientos están utilizando el sistema recomendado en la reunión mantenida por todos los afectados, la fumigación de las larvas.

En Lepe, aunque se empezó tarde, según nos dijeron, la utilización de este método ha dado buenos resultados.

En Cartaya tampoco han conocido el problema con intensidad, «aunque a veces vienen de las marismas de Gibraleón». Según nos comentaron, el encargado principal es un guarda rural que conoce perfectamente toda la zona. Asimismo se nos dijo que «lo de los aviones no sirve porque solamente se mata al que vuela, pero la larva queda viva y todo comienza de nuevo».

Por su parte, el alcalde de Ayamonte, José Ceada, nos decía que este año no tenían problema alguno con los mosquitos, y que ellos estaban siguiendo

do el método recomendado en la Diputación. José Ceada abundaba en la idea de que la falta de lluvia ha favorecido la situación.

Isla Cristina tampoco ha tenido problema de mosquitos, según nos confirmaba el alcalde Enrique Nardiz Girón. «Tradicionalmente no tenemos problemas de mosquitos. Nosotros fumigamos mediante polvos. Tenemos también el líquido que nos mandó la Diputación, amén de una detallada exposición de los lugares donde debíamos fumigar. No empleamos las avionetas porque por este sistema afectamos a la ecología de la zona».

A todos le preocupa el problema

Mosquitos: la opinión de la calle

Cuando la «gente de la calle» habla de los mosquitos se oye de todo. Pero lo que es obvio es que a todo el mundo le preocupa el tema. Hay quien piensa que las autoridades no hacen nada por solucionar el problema de los mosquitos, que hacen todo lo que pueden, que podrían hacer más; algunos dicen que este año hay más y en seguida sale alguien al paso asegurando que hay menos.

Hemos preguntado a gente de distintos puntos de la capital, en qué medida le preocupa el tema de los mosquitos y qué les parece la campaña para eliminarlos que se está llevando a cabo. A todo el mundo le preocupa el tema porque la cuestión es un problema general, por muy acostumbrados que estén ya de todos los veranos. Al parecer, las zonas más afectadas son las más próximas al puerto. En concreto los Jardines del Muelle llegan a convertirse algunas tardes en auténticos hervideros de mosquitos. El bar del parque se ha quedado algunos días totalmente vacío a consecuencia de los insectos, incluso los camareros han tenido en alguna ocasión que marcharse. Ellos piensan que son incontrolables, aparecen durante dos o tres días y luego se pasan temporadas en que

no se ve ninguno. La mayoría de las opiniones recogidas coinciden en que las autoridades no ponen mucho empeño en solucionar el problema y en que se están utilizando métodos muy desfasados para solucionarlo. Estas son algunas de las opiniones recogidas:

Pedro González, asiduo de un banco del parque: «Con dos o tres fumigaciones hechas como Dios manda, en Huelva no quedaba ni un mosquito. Esto se está cargando el turismo y el Ayuntamiento parece que no se entera. Yo creo que si se preocuparan más del tema se solucionaba».

José Luis Ruiz, estudiante, de visita turística en Huelva: «Yo no estoy lo suficientemente informado, pero creo que hoy hay soluciones muy radicales para este tipo de plagas».

¡...Hola Huelva...! Soy TICO MEDINA.
Desde el día 3 de septiembre, todos los sábados
a la una y media de la tarde tienen ustedes
una cita conmigo, para buscar y encontrar a la
GENTE DE HUELVA
en **Radio Popular de Huelva**

(O.M. y F.M.)

Un programa de Huelva.

COPE